



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13104

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loretta, rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

BANCO DE CARTAGENA

CAMARA ACORAZADA

Llegada la época de verano en la que muchas familias de la Ciudad pasan largas temporadas en el campo y playas de la costa, se recuerda á la clientela de este Banco y al público en general la comodidad y conveniencias que ofrece el Departamento acorazado de Cajas de Alquiler en el que, por el módico precio de abono, cuatro pesetas mensuales, se puede tener a cubierto del robo y del incendio el dinero, billetes, valores, títulos, papeles de interés, alhajas y objetos que se deseen conservar con las debidas seguridades que ofrece este Establecimiento.

Los termómetros

A medida que la columna del termómetro físico sube, va ascendiendo también la del termómetro político. Aquel acusa una temperatura irresistible. Este todavía no ha subido a la cumbre, pero ya marca una cifra de calor bastante regular. Y aún no estamos dentro de ese período en que se desatan las pasiones y que precede al día en que los ciudadanos acuden á las urnas.

La muerte del insigne Villaverde parecía restar calor á la batalla; pero no es así. Las huestes de que era caudillo el famoso hacendista, no se han amilanado al verse sin el jefe; y lejos de apelar á la estratagema de la fuga, se han apresurado á coger la bandera caída de la mano robusta que la sostenía y la tremolan con gran ardimiento, llamando en su defensa á cuantos quieran en ella cobijarse.

Por esta parte la lucha no perderá interés y allí donde mauristas y villaverdistas presenten candidatos, revestirá los caracteres de un duelo mortal.

Los republicanos también se preparan. Con la autoridad que le da el voto de la última asamblea, recientemente celebrada en Madrid,

el señor Salmerón se apresta á combatir de nuevo, aspirando á que la Unión Republicana tenga en el Congreso nutrida representación; pero si no la logra en superior cuantía á la que ostenta ahora, ó al menos igual, la probatura resultará un fracaso, pues será evidente que el partido republicano ha decrecido ó que la Unión Republicana ha perdido elementos que se le han disgregado.

En cuanto á los ministeriales no pierda momento; no obstante tener asegurada la elección—que por algo se tiene en la mano el poder—trabajan sus distritos y montan la maquina que ha de funcionar; pero, como los conservadores y los republicanos, padecen de disociación, y ellos también concurrirán a los comicios con candidatos duples, guerreando entre si como si no fuera bastante tener que combatir á los contrarios.

Si esto ocurre no habiéndose disuelto aún las Cortes, ni estar abierto el período electoral ¿qué va a pasar después, cuando las pasiones se desalen y la fiebre suba? Si cuando se celebran elecciones en invierno el termómetro electoral marca temperaturas altas que determinan la serie de alborotos y palos que ilustran la elección ¿qué va a suceder en que se las aproximan, que van a celebrarse en verano, cuando la sangre hierve y aumenta la criminalidad?

Si lo que no es probable resultaran frías, sería una cosa rara; porque abundando el combustible y marcando el termómetro una barbaridad de grados, lo natural es que les sobre calor.

TIJERETAZOS

Para oír hablar bien, morirse, si es que los muertos oyen las palabras de los vivos.

Un periódico republicano dice lo siguiente del difunto marqués de Pozo Rubio:

«Villaverde vino á regenerar la Hacienda cuando la muerte de Cánovas y el desastre de 1898 trajeron al poder al señor Silveira.

Halló una deuda enorme, un Tesoro empobrecido y entrapado, un déficit casi constante de 80 ó más millones, y entregó al país, después de las campañas de 1899 y 1900, un presupuesto cuya nivelación no se ha interrumpido, unos valores públicos que cotizan en las proximidades de la par como en los grandes países europeos, y un Tesoro que desahogadamente viene recogiendo desde entonces porciones de 100 á 150 millones anuales de su deuda flotante.

Tal vez lo excepcional de la ocasión, la mayor riqueza pública, el patriotismo de todos, el auxilio de los que supieron secundarle, han contribuido al éxito; pero la primera vez en que España ha aparecido solvente, honrada con sus acreedores, formal y digna, y aun más rica, con protección económica financiera, ha sido por el impulso inteligente y acertado, firme y eficaz de Villaverde.»

Eso es, eso debe España al difunto expresidente.

Y puede que no se acuerde nadie de elevarle una estatua, aunque la ha ganado con más merecimientos que muchos que la tienen.

Desde la capital de Rusia dicen á «La Correspondencia de España.»

«Lo que en estos momentos ocurre en San Petersburgo y en Moscú, basta para inspirar las más serias inquietudes.»

«Ya lo creo! Tener pendiente la existencia de una bomba y la libertad de una denuncia.

No, no es vida feliz la que se vive en la corte del Czar.

Vivir allí no es vivir, sino agonía perpetua.

Eso por lo que toca á los revolucionarios; que por lo que toca al poder, mientras el Czar promete que habrá asamblea representativa, el general Trepoff dió una serie de disposiciones que el mismo Calomarde se opearía de ellas.

Con decir que tienen por objeto provocar al país para echarle unas legiones de cosacos que lo hagan gigote...

APLICACIONES

DEL AUTOMOVILISMO

El automovilismo ha sido indudablemente una gran invención y tendrá que ir, en su desarrollo, pasando por muchas fases.

Actualmente, por lo costoso y por la fatiga que ejercen las grandes velocidades, es objeto de lujo, patrimonio de los poderosos, terror de los que á pié circulan por calles y carreteras.

Pero, poco á poco, se irá perfeccionando y abaratando, se irán extendiendo sus servicios y, como consecuencia, se democratizará.

Entonces el automóvil será lo que debe ser.

No un simple medio de recreo, sino el elemento preciso para hacer fáciles y frecuentes comunicaciones, para el transporte de productos; el tren á toda hora: el vehículo del pueblo en los lugares apartados de toda red ferroviaria.

Y ya empiezan á aparecer estas aplicaciones útiles.

El Ayuntamiento de Londres está planeando el establecimiento de ambulancias sanitarias servidas por automóviles.

Habrà una estación central y siete estaciones de distrito.

Los automóviles serán eléctricos para evitar el mal olor de la gasolina y obtener movimientos suaves y silenciosos en los vehículos.

Una instalación telefónica auxiliar semejante á la del servicio de incendios y un cuadro completo de personal adecuado completarán esta reforma, que será utilísima en la gran metrópoli inglesa.

Para el servicio de correos en el interior de aquella inmensa urbe ya hace tiempo que se usan automóviles, y, según parece, la Dirección de Correos y Telégrafos también trata de adoptarlos en Madrid.

Al mismo tiempo en París se va á hacer

otra aplicación muy interesante de los automóviles, á saber: el transporte de explosivos.

La iniciativa ha partido del Laboratorio municipal.

Sabido es que hay muchos explosivos que son muy peligrosos de acarrear, por que las tropedaciones de los vehículos los hacen estallar, habiéndolos registrado muchos siniestros por este motivo.

M. Girard, el jefe del laboratorio municipal de París, ha encargado y recibido el día 9 del corriente un automóvil, construido especialmente para transportar explosivos sin peligro.

Al exterior el vehículo parece un automóvil ordinario de paseo; un doble factón de 4 asientos.

Pero los organismos de la máquina van colocados en la parte anterior, lo más lejos posible de un arco blindado y forrado de amianto, donde se colocarán los explosivos.

Tiene además otras disposiciones para impedir toda tropedación y prevenir cualquier accidente.

Sistemas de fermentación

Una de las cuestiones más importantes que deben preocupar al vinicultor es la manera como debe practicarse la fermentación del mosto.

La buena calidad de un vino depende en parte del modo como su fermentación es conducida.

El método más antiguo, y que es á la vez el más sencillo, consiste en echar los racimos prensados en cubas ó recipientes abiertos.

Empesada la fermentación, va poco á poco ascendiendo á la superficie del líquido toda la parte sólida, constituida por las películas, escobajos, etc. favorecidos en su ascensión por el ácido carbónico que se desprende y formando por su reunión, lo que se llama el «sombbrero»; expresión ésta, generalizada en todas las industrias de fermentación.

Este «sombbrero», de treinta á cuarenta centímetros de espesor, ocupa gran parte del espacio vacío del recipiente, estando la parte inferior totalmente sumergida en el mosto.

Al cabo de algún tiempo, el «sombbrero» sobrenada totalmente y entonces es necesario, sumergirlo por varias veces en el líquido.

drange en el castillo del Benil, cuidando, sin embargo de no nombrar todavía al jefe de los bandidos.

Por último, anunció que éstos debían estarse reuniendo en aquel momento en los bosques de la Muette, poco distantes de Merville, para una nueva expedición.

producida por el susto de ayer tarde. Un médico ha confirmado el hecho y se han cumplido todas las formalidades legales. Pero os repito que os deis prisa á decirme...

—Mucho me temo, ciudadano,—dijo el oficial con voz sombría,—que no os veais obligado á aplazar para otra ocasión la terminación de vuestro casamiento. Según mi promesa, he hecho hoy grandes descubrimientos, descubrimientos que no interesan solamente á la justicia, sino también os interesan á vos personalmente, como vais á ver.

Y sin esperar á que se le invitase, se sentó frente á la mesa de despacho.

Daniel, sin fijarse, al parecer, en aquella infracción de las leyes gerárquicas, se sentó á su vez y dijo con mal contenida impaciencia:

—Os escuchó.

Entonces Vasseur le contó brevemente las circunstancias del arresto del Puerto de Jon y le repitió las revelaciones del prisionero respecto á la formidable asociación de malhechoras que asolaba todo el territorio.

Refirió los numerosos crímenes por ella cometidos, y entre los que se contaba el asesinato de Miguel La-



El oficial de gendarmería, impactado ante aquellas tardanzas, que creía intencionadas, ya casi no dudaba de la complicidad de Daniel con el jefe de la banda de Orgères.

A tiempo de echar á andar tras el orlado, se acer-